

Accueil

Editorial

Enjeux de l'heure

Nation

Forum eco

Culture

Sport

Société

Etranger

DERNIÈRE MINUTE : Annan



LES ALBINOS A L'HONNEUR CE MATIN EN RDC  
**FRANÇAIS ET CONGOLAIS DE  
BRAZZAVILLE À KINSHASA POUR  
LES 20 ANS DE LA FONDATION  
MWIMBA TEXAS**

jeudi 28 juin 2018

**Une délégation des Français et Congolais  
de Brazzaville séjourne depuis hier à  
Kinshasa. Invités du porte-étendard des  
albinos de la République démocratique du**

**Congo, ils sont venus célébrer les 20 ans d'existence de la Fondation Mwimba Texas (FMT). Ces festivités, qui coïncident avec la commémoration de la 4ème édition de la Journée internationale de sensibilisation à l'albinisme, se dérouleront ce jeudi 28 juin au Jardin botanique de Kinshasa.**

A l'honneur, le catcheur congolais Mwimba Texas est aux anges. Au four et au moulin lors des préparatifs de ce double événement, il souffle aujourd'hui à l'arrivée des invités, venus principalement du Congo Brazzaville. "Nous attendions d'autres partenaires et albinophiles en provenance du Canada, de Belgique, de France... mais nous avons appris, en dernière minute, que certains se sont désistés, suite aux nouvelles faisant état de l'épidémie d'ébola en RDC", confie-t-il à "Forum des As".

Malgré ce couac, le président de FMT demeure optimiste. Optimiste après avoir passé des mois entiers à mobiliser les autorités locales, les organisations caritatives, les organismes internationaux et les organisations sœurs, appelés à s'impliquer pour la réussite de cette double célébration.

#### A KINSHASA MALGRÉ LA PSYCHOSE

Enthousiaste, la délégation venue de Brazzaville a tenu à faire le déplacement, malgré la psychose distillée par les médias internationaux. "Je suis Français, et c'est pour la toute première fois que j'arrive en RDC. Bien que j'aie entendu qu'il y avait ici épidémie d'ébola, qu'on enlevait des gens dans les taxis, je n'ai pas hésité un seul instant de traverser le fleuve Congo pour venir à Kinshasa, parce que je soutiens la cause des albinos", nous explique Renaud De Greef, le batteur du groupe "Les anges blancs", constitué de chanteurs, danseurs et instrumentistes albinos et non albinos.

"Une fois sur place, poursuit-il, je constate que la situation est plus viable que ce que nous entendions de l'autre rive. Quoique je ne sois ici que depuis quelques heures, je réalise que la situation n'est pas aussi alarmante qu'on l'annonce. C'est quasiment le cas du Mali, de la Côte d'Ivoire, voire du Sénégal où j'ai résidé avant de rejoindre "Les anges blancs" au Congo Brazzaville".

#### LE DEFENSEUR DES ALBINOS DE BRAZZAVILLE

Initiateur et président de ce groupe musical, Jhony Chancel Ngamouana emmené ses quelques artistes à Kinshasa, sur invitation de Mwimba Texas. Egalement albinos, il s'est fait connaître au Congo Brazzaville par ses nombreuses actions sociales en faveur des personnes vivant avec l'albinisme et par ses talents dans l'art d'Orphée. Pigeon voyageur, il a commencé à consolider ses liens avec des albinos de renom, comme Salif Keita, en 2008 en France et lors du lancement de la fondation du chanteur malien en 2009.

"J'ai, non seulement créé l'orchestre "Les anges blancs", mais aussi une ONG qui regroupe 300 albinos vivant au Congo Brazzaville. C'est dans cette optique que j'ai initié une clinique pour assurer gratuitement les soins médicaux à tous les albinos du pays, particulièrement ceux qui sont exposés au cancer de peau. Inaugurée le 12 mai dernier, cette toute première clinique du genre en Afrique est ouverte à tous les albinos de la région", révèle Jhony Chancel Ngamouana.

#### LE DUO CHANCE - CHANCEL

C'est dans cette optique qu'il avait fait appel à Mwimba Texas pour l'appuyer dans la campagne de collecte des fonds et participer à la cérémonie de lancement des activités de la clinique, activités organisées dans l'enceinte de l'Institut français de Brazzaville. La solidarité entre les deux porte-étendards des albinos dans les deux Congo s'est raffermie le 13 juin dernier, lorsque Jhony Chancel Ngamouana a de nouveau invité le catcheur albinos kinois à la commémoration de la Journée internationale de sensibilisation à l'albinisme.

"C'est au cours de ces deux occasions que j'ai fait la connaissance de Mwimba Texas à Brazzaville. Il s'est associé à ma chorale qui prestait sur le podium lors de la campagne de mobilisation des fonds pour le traitement des albinos. C'est là que nous avons sympathisé et compris qu'on avait tout intérêt à travailler ensemble. Moi, en tant que servante de l'Eternel et lui en tant qu'albinos", commente Mme Chance Olangué, leader du groupe JCS (Jésus-Christ est Seigneur) qu'elle dirige depuis quatorze ans.

"En tant que servante de l'Eternel, j'ai vite fini par adhérer à la vision que porte notre frère Jhony Chancel qui milite avec son association depuis 2009 pour mettre un terme à toute discrimination à l'égard des albinos. Conscient que nous sommes tous humains et donc tous pareils, je me suis

#### EDITORIAL

#### ELECTIONS : JUSTE UN PEU DE CONCERTATIONS...

Le processus électoral a atteint sa vitesse de croisière. On ne peut que s'en féliciter. Le pilote CENI vole haut et bien. Car, à l'allure où il conduit l'avion, l'atterrissage devrait se faire le jour (...)

[lire la suite](#)

FORUM DES AS  
Annonce publicitaire

#### AUTRES INFOS

[L'Afcd-A acte et promet son soutien au candidat FCC](#)

[JC Vuemba appelle au boycott des élections sans Moïse Katumbi](#)

[L'exécutif provincial du Kwango élabore une feuille de route sectorielle pour 100 jours](#)

[Thomas Luhaka : « Kabila vient de conjurer la malédiction du pouvoir dans notre pays »](#)

[Les Communautés de base de l'Espace katangais saluent l'acte de J.Kabila](#)

[Coupe interclubs de la Caf : V. Club se hisse en quarts de finale, Mazembe assuré de terminer premier de son groupe](#)

[La Pnc, l'Anr et la Dgda saisissent 230 kilos d'écaillés de pangolin à Zongo](#)

[Le nouveau musée national sera prêt fin janvier 2019](#)

[La Chine octroie des bourses d'études à une soixantaine d'étudiants congolais](#)

[DDC : Ingele appelle à l'unité de cœur et d'esprit autour de la candidature de Ramazani Shadary](#)

[L'appel de l'ECC à Corneille Nangaa](#)

[Jeux de l'amitié : du sport pour promouvoir la paix aux Grands lacs.](#)

[Une liste des Congolais détenant la nationalité étrangère déposée à la Ceni](#)

[Les Communautés de base de l'Espace Katangais saluent l'acte de Joseph Kabila](#)

[Gabriel Kyungu confirme le meeting de ce samedi à L'shi](#)

Toutes les rubriques

résolue à apporter aussi mon soutien spirituel, en exhortant la communauté à l'amour du prochain", précise à "Forum des As" Chance Olangue.

#### "LA DIFFERENCE EST UNE RICHESSE ET NON UNE FAIBLESSE"

Dans la délégation de Brazzaville, on retrouve également d'autres albinophiles plus actifs dans l'entrepreneuriat, la défense des droits de l'homme et les actions humanitaires. Joe Washington Ebina est de ceux-là qui ont accepté aussi de faire le déplacement pour s'associer à la fête des personnes vivant avec l'albinisme. Très sensible à la cause des albinos, il met généralement à leur disposition son hôtel de 100 chambres lorsqu'il y a des rencontres internationales.

"Voici douze ans que j'ai initié et dirige la Fondation Ebina, basée à Brazzaville, nous confie-t-il. Non seulement j'héberge les albinos quand ils sollicitent ma contribution, j'appuie aussi les campagnes de sensibilisation destinées à lutter contre la discrimination dont ils sont victimes dans nos sociétés africaines, en proie à des préjugés. A l'hôtel Saphir, nous leur offrons des formations gratuites en matière de d'hébergement, de cuisine, de gestion, de marketing... Ici à Kinshasa, j'apporte donc un message de solidarité à l'égard des albinos. Je viens dire au monde que la différence ne doit pas nous séparer les uns des autres. Elle doit être perçue comme une richesse et non une faiblesse".

Créée le 16 juin 1998, la Fondation Mwimba Texas a préféré célébrer en cette année son 20ème anniversaire le 28 juin et concomitamment la 4ème Journée internationale de sensibilisation à l'albinisme, qui est généralement fêtée le 13 juin. Et comme officiellement, la RDC n'a pas organisé des manifestations commémoratives en cette journée, Mwimba Texas a préféré faire d'une pierre deux coups. **Yves KALIKAT**

#### EPS : DÉMARRAGE CE MARDI DE LA CAMPAGNE D'INSCRIPTION DES ENFANTS DE 6 ET 7 ANS À L'ÉCOLE

lundi 20 août 2018

La campagne nationale d'inscription des enfants de 6 et 7 ans à l'école primaire sera lancée demain mardi à l'EP 3 et 4 Kabinda à Kinshasa. Pour la (...)

[lire la suite](#)



#### LA MINISTRE MAGUY KIALA DONNE LE GO DES ACTIVITÉS DE LA QUINZAINE DE LA JEUNESSE

lundi 20 août 2018

Dans le cadre de la célébration de la Journée internationale de la jeunesse le 12 août de chaque année, le ministère congolais de la Jeunesse et (...)

[lire la suite](#)



#### LA POLYCLINIQUE NOTRE DAME OFFRE TROIS JOURS DE CONSULTATIONS GRATUITES

vendredi 17 août 2018

La Polyclinique Notre Dame a ouvert ses portes le mercredi 15 août à Kinshasa. Cette œuvre de l'Asbl "Action-Genèse 1:28-Buloba (ABG)" offre 3 jours (...)

[lire la suite](#)

#### KWANGO : LES CHAÎNES NATIONALES SERONT DÉSORMAIS SUIVIES SANS DÉCODEURS

vendredi 17 août 2018

Il est désormais possible pour les populations du Kwango en général et de Kenge en particulier, de suivre en clair les programmes télévisés des (...)

[lire la suite](#)

#### KENGE : LANCEMENT DES TRAVAUX D'ÉCLAIRAGE PUBLIC SUR LE BOULEVARD LUMUMBA

vendredi 17 août 2018

Le boulevard Lumumba, principale artère de la ville de Kenge, chef-lieu de la province du Kwango, sera bientôt éclairé. Ce, à la suite des travaux (...)

[lire la suite](#)



#### L'HÔPITAL SAINT JOSEPH FAIT PEAU NEUVE

jeudi 16 août 2018

L'hôpital Saint Joseph de Limete affiche un nouveau visage. Réfectionné par les services de la Mission de l'Organisation des Nations unies pour la (...)

[lire la suite](#)

## FORUM DES AS

Un quotidien qui se veut au centre de l'actualité sur la RD Congo